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Protokoll 
der Mitgliederversammlung vom 20.03.2018 

 
 
Beginn:   19.00 Uhr / Beschlussfähigkeit: 19.10 Uhr 
Ende:      22.00 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
 
Herr Jürgen Hesse 
Herr Matthias Kreisel 
Herrn Thomas Berg 
Herr Christian Hoffmann 
Herr Max Kratzert 
Herr Carsten Kratzert 
Herr Andreas Wilkens 
 
 
Herr Jürgen Hesse begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Es lagen weder schriftliche noch mündliche Änderungswünsche zur Tagesordnung vor. 
 
Herr Hesse und die Anwesenden gedenken der Verstorbenen des letzten Jahres. 
 
 
TOP1 Jahresberichte des Vorstands 
 

a) Bericht 1. Vorsitzender 
 
 
Der Pachtvertrag des Clubs und die Kündigungsfristen werden erörtert. Der Pachtvertrag ist 
in 2017 nicht gekündigt worden, somit verlängert sich der Vertrag um weitere 2 Jahre.  
Nächste Möglichkeit der Kündigung wäre 2019. 
Sollte dies eintreten, haben wir noch eine Vertragslaufzeit von 5 Jahren. 
 
Herr Hesse erklärt die Aufgabenbereiche des jeweiligen Vorstandsmitglieds, sowie die 
Aufgaben von Petra Weiser, die ehrenamtlich die Buchführung für das vergangene Jahr und 
in Zukunft durchführen wird.  
Carsten Busch wird sich mit Helfern um anstehende Events kümmern. 
Birgit Wunder erledigt die Arbeiten der Geschäftsstelle, ggf. nach Anweisung oder Hilfe von 
Andreas Wilkens. 
Ebenfalls wird zur Tennisschule und den Trainern berichtet. 
 



     
 

  

 Seite 2 von 7 

 
 
 

 
Bericht 2. Vorsitzender 

 
 
 

Rückblick auf das Jahr 2017 zu Plätzen, Grünanlagen und Gelände: 
 
 
Darstellung der durchgeführten Pflegemaßnahmen und Neuanschaffungen. 
 
Eine Hilfe für unseren Platzwart, Herr Luca My, ist auf Minijob-Basis angestellt  
worden. 
  
Der Winterdienst erfolgte im Winter 2017/2018 durch die Firma Gartenzeit. 
Ausblick auf das Jahr 2018 zu Plätzen, Grünanlagen und Gelände: 
  
Die mit der Frühjahrsüberholung beauftragte Firma Zinn ist verkauft worden. Herr  
Axel Möller ist an die Stelle von Herrn Peter Zinn getreten.  
  
Die Firma Zinn hat mit der Frühjahrsüberholung bereits begonnen.  
  
Die Plätze werden wahrscheinlich gegen Ende April eröffnet. 
  
Nennung der Aktionstage in 2018. 
  
Das Gelände hinter Platz 1 ist von der Gastronomie gerodet worden und wird  
teilweise von ihr genutzt werden. 
  
Winterdienst wird wieder an ein Unternehmen vergeben werden. 
 
Persönliches Anliegend von Herrn Kreisel:  
Er braucht dringend Unterstützung für die Arbeit, z. B. durch Hilfe eines   
Bauausschusses 
 
Zusätzlicher Appell an die Mitglieder, Aufgaben zu übernehmen z. B.  an den  
Aktionstagen und die Platzpflege ordnungsgemäß durchzuführen. 
 
Darstellung der Regeln für ordnungsgemäße Platzpflege an die Mitglieder, mit  
der Bitte um disziplinierte Durchführung.  
. 
Die Platzpflege durch die Spielerinnen und Spieler ist entscheidend für die  
langfristige Platzqualität und die Höhe der Platzpflegekosten. 
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b) Bericht Sportwart 
 

 
Anhand einer Präsentation gab Herr Hoffmann einen Rückblick über die Medenspielsaison 
2017 und die Winterhallenspiele sowie den Ausblick auf die Saison 2018. Für die neue 
Saison konnten 13 Medenmannschaften gemeldet werden. 
Die Turnierdaten wurden bekannt gegeben. 
 
Bei einem allgemeinen Austausch hier zu den Terminen und z. B. zur Clubmeisterschaft 
wurden von einem Mitglied zur aktiven Teilnahme bei Veranstaltungen auch als Zuschauer 
aufgerufen. 
 
Auch wurde die Tennisschule Kevin Hermes (KJH) erwähnt sowie Nico Dietz, der hier als 
Haupttrainer in unserem Verein auftritt. 
 
 
 

c) Bericht Jugendwart 
 
Herr Kratzert informierte über die Aktivitäten in der Jugendarbeit des letzten Jahres und gab 
Ausblicke auf 2018. 
 
Es soll sich dieses Jahr noch einmal verstärkt auf das Jugendtraining konzentriert werden, 
welches durch die jungen Spieler in 2017 nicht so angenommen wurde, wie erhofft. 
 
Mit der Tennisschule, anwesend Kevin Hermes, stellten die beiden Ihre neue Idee zu einem 
Förderprogramm vor. 
 

1. Kreismeisterschaft U10-U18 
2. Herbert Kochs Pokal 
3. Clubmeisterschaften (Bambini und Jugend) 
4. Stadtwerke-Pokal 2018 
5. Bezirksmeisterschaft Doppel 

 
Teams für die Medenspiele 2018: 
 
1 Bambini 
1 Team  XU 10 (BK B) 
1 Team  XU 12 (BK A) 
1 Team WU 18 (BK B) 
1 Team MU 15 (BK C) 
1 Team MU 18 (BK A) 
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Der Bezirkspokal (frühere Kreismeisterschaft) Anfang Mai 2018; hier werden noch Helfer 
gesucht. 
 
Herr Kratzert bedankt sich bei Herrn Hoffmann für das Bambinitrainig und erläutert hier die 
Entwicklung der Kinder. 
 
 

d) Bericht Beistizer Carsten Kratzert 
 
Herr Carsten Kratzert berichtet über die Entwicklung des Sponsorings und dass er sich 
weiterhin hierum intensiv kümmern wird. 
 
 

e) Bericht Beisitzer Kommunikation 
 
Herr Wilkens informiert über die in Kürze anstehenden Termine, insbesondere erwähnt, der 
Tag der offenen Tür, der am 28.04.2018 stattfinden wird. 
 
Hier wird es ein Einstiegsangebot für Neumitglieder von 50 % Prozent des Jahresbeitrages 
geben.  
 
 
 
TOP2 Bericht des Schatzmeisters 
 
Herr Berg stellt die Eckdaten der Einnahmen-/Ausgabenrechnungen für das Geschäftsjahr 
2017 dar. Diese sind im Wesentlichen : 
Ergebnis Buchhaltung 2017: Gewinn i.H.v. 207,02 € 
Ergebnis Einnahmen/Ausgaben (Liqudität) 2017: Gewinn i.H.v. 1.053,02 € 
Stand Liquidation 31.12.2107: 13.981,51 € (Vorjahr: 12.928,49 €) 
 
Herr Berg erklärt die Eckdaten der Einnahmen-/Ausgaben für des Jahres 2017 im Detailt. 
 
Herr Berg bedankt sich bei sich bei den Sponsoren und erwähnt alle wesentlichen 
Spendengeber des abgelaufernen Jahres. 
 
Weiterhin stellt Herr Berg die Planung für das Jahr 2018 vor und weist darauf hin, dass 
ohne neue Mitglieder oder andere Einnahmen (z.B weitere neue Sponsoren) in 2018 mir 
einem Verlust zu rechnen ist, da auf der Kostenseite so gut wie ausschließlich Fixkosten 
existieren. 
 
Die Übersicht der Einnahmen-/Ausgabenrechnung 2017 sowie die Planung 2018 wird als 
Anlage dem Protokoll beigefügt. 
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Nach diesen Ausführungen sprach Herr Hesse seinen persönlichen Dank an alle aktiven 
Helfer, die Gastronomie, an die Ausschussmitglieder und seine Vorstandskollegen aus. Er 
bedankte sich vor allen Dingen bei der Familie Kröner, beim FTC sowie bei allen Förderern 
des Vereins, die durch Spenden und andere Maßnahmen den Verein unterstützt haben. 
 
Hier wurde sich noch einmal ausdrücklich für die freiwillige Pflege mancher Mitglieder von 
Grünflächen und Blumenbeeten bedankt. 
 
Außerdem ein großer Dank an Christian Hoffmann (Tessi) für seine jahrelange Arbeit mit 
dem Bambini-Trainig, dass er dieses Jahr abgeben wird. 
 
 
TOP3 Bericht der Kassenprüfer 
 
Die am 15.03.2018 stattgefundene Kassenprüfung erfolgte durch Frau Doris Müller und 
Herrn Martin Sommer. Es wurden Einzelpositionen und Belege stichprobeartig geprüft und 
eingesehen. Herr Sommer  erklärte gegenüber den versammelten Mitgliedern, dass es hier 
keine Beanstandungen gab. Er lobte ausdrücklich die fachkundige Buchführung durch Frau 
Weiser und Herrn Berg. 
 
 
TOP4 Entlastung des Vorstands 
 
Herr Sommer stellte den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
 
Ergebnis der Abstimmung:  
Zustimmungen:    29  
Gegenstimmen:    keine 
Enthaltungen:       7 
 
 
TOP5 Neuwahl  
 
Erster Vorsitzender Jürgen Hesse 
Zustimmungen: 35 
Gegenstimme: keine 
Enthaltungen:   1 
 
Zweiter Vorsitzenden  Matthias Kreisel 
Zustimmungen: 36 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    keine 
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Schatzmeister: Thomas Berg 
Zustimmungen: 33 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:     3 
 
Sportwart: Christian Hoffmann 
Zustimmungen: 35 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    1 
 
Jugendwart: Max Kratzert 
Zustimmungen: 35 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    1 
 
Beisitzer Kommunikation: Andreas Wilkens 
Zustimmungen: 35 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    1 
 
Beisitzer Sponsoring: Carsten Kratzert 
Zustimmungen: 36 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    keine 
 
 
Beisitzer Event: Carsten Busch 
Zustimmungen: Zustimmungen 34 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    2 
 
 
 
TOP7 Wahl eines Kassenprüfers 
 
Herr Martin Sommer bleibt für ein weiteres Jahr Kassenprüfer. 
Sylvia Steinacker-Glöckler stellt sich für diese Position für die nächsten 2 Jahre zur 
Verfügung.  
 
Ergebnis der Abstimmung:  
Zustimmungen:    36 
Gegenstimmen:    keine 
Enthaltungen:       keine 
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Bericht des FTC 
 
 
Herr Klaus Pöting ließ sich für den heutigen Abend wegen eines Paralleltermins 
entschuldigen.  
 
Es wird deutlich von Herrn Jürgen Hesse darauf hingewiesen, dass auch der Förderverein 
dringend neue Mitglieder sucht.  
 
Der Tag der offenen Türe und der Herbert Kochs Pokal werden noch durchgeführt dieses 
Jahr.  
 
 
 
 
Erkrath, den 20.04.2018 
 
 
 
 
 

1. Vorsitzender                                         Schriftführerin  
 

 


